

Jeder deutsche Patriot muß seine ganze Kraft einsetzen, damit diese Schmach an Beethovens Geburtsstadt durch den entschiedenen Kampf um die Wiederherstellung der nationalen Einheit und Unabhängigkeit Deutschlands beseitigt wird.

Beethovens humanistisches Werk, seine gewaltige Musik, das kämpferische Beispiel seines Lebens spornt uns zu höchsten Leistungen in diesem gerechten Kampf unseres Volkes an.

Wir wenden uns an alle friedliebenden und wahrhaft patriotischen Menschen in Deutschland mit der Aufforderung, den 125. Todestag Ludwig van Beethovens im Sinne der besten Söhne unseres Volkes, im Geiste des Kampfes für nationale Einheit und Unabhängigkeit, für Frieden und Völkerverständigung als Gedenktag würdig zu begehen.

Stellungnahme des Zentralkomitees vom 23. Februar 1952 (8. Tagung;